《明日を夢みて すすんで学ぶ 正院小学校》学校だより



令和5年12月号 珠洲市立正院小学校

*ಹಾಹಾಹಾಹಾ*ಹ

珠洲市正院町川尻 1-39 Tel/Fax 82-0404

> 検索し 正院小学校

「夢を実現する人」

校長 山野 仁志

いよいよ師走。師走と聞くだけで慌ただしさを感じます。あと1か月、子どもたちと共にすべきことに 取り組むと共に、この1年を振り返り、令和6年がよりよい年となるよう取り組んでまいります。

本校の子どもたちとの合言葉は《明日を夢みて すすんで学ぶ 正院小学校》です。夢をもち、それに向 かってすすんで日々学び続けることで、自己実現につながると考えています。最近、夢について考えさせ てくれた日本人と言えば、大谷翔平選手と藤井聡太さん、この二人の名前が挙げられると思います。

11月17日、「エンジェルス・大谷翔平 満票で2回目のMVP受賞 大リーグ史上初」のニュースが 届きました。今までいろいろな場面で、大谷選手の話題が日本全体に元気と勇気を与えてくれています。 今年の大谷選手の言葉で一番心に残ったものは、「野球を始めてから今日まで、1位以外を目指したことは ない。負けていいと思ったこともない。」1位になる!絶対に負けない!そんな強い思いを持ち努力するこ との大切さを感じる素敵な言葉でした。

るだけでは何も変わらない。

ればそれは幻に過ぎない。

変えることができる人は、動く人。

11月13日、将棋の八冠制覇を達成し た藤井さんが、内閣総理大臣顕彰を受けた とのニュースが届きました。彼の話題も日 本全体に元気と勇気を与えてくれています。 藤井さんは顕彰の返礼に、蓋に「雲外蒼天 (うんがいそうてん)」と記した将棋盤を岸田首相 に手渡したそうです。記者団の取材に対し、 「私が普段からよく揮毫している言葉。雲 の上には青空が広がっているということで、 努力をしてさらに実力を高めていくことで これまでと違った景色が見える、という意 味を込めて書いた。」と語りました。これ までと違った景色、ぜひ見てみたいと感じ た素敵な言葉でした。

うだった夢を現実に変える力を持つ。 先日、岐阜県にある医療法人かがやき総 合在宅医療クリニックでプロデューサーのひらた せつこさんの言葉に出会いました。

これからも、子どもたちと共に「夢をもつこと の大切さ」について考え、その夢の実現のため、 具体的に動き出せる人に育てたいと思います。

※今月号より、学年毎に子どもたちの夢を紹介します。

| 年生(3名) 担任:松川未夢先生(宝立町)

青立月 色小16 あ 中日 服の木 が年交 本生流 一校児童



夢を実現する人

大きな夢を語るリーダーが注目を浴びるけれど、語

立派な目標をつくっても実際に誰かが動き出さなけ

幻を実現するためには最初に動き出す人が必要だ。

すぐに試してみる。

すぐに行ってみる。

すぐに頼んでみる。

すぐにお礼を言う。

けれどもそうして具体的に動き出す人こそが幻のよ

すぐに片付ける。

ひとつひとつは小さな行動かもしれない。

学級目標:みんなでなかよく きらきらえがおで なんでもがんばる1年生

名前		地区	夢	夢を実現するために		
西本	瑠璃(にしもと るり)	飯塚	おはなやさん	花でポプリなどを作ってお花の勉強をしています。		
森	風翔(もり かざと)	神明町	歯医者さん	毎日の授業を一生懸命受けています。		
⊞⊞	大隆(やまだ だいりゅう)	寺丸	バスケットボール選手	毎日ドリブル練習をしています。		

12月の予定

※変更となる場合もあります。ご了承ください。

-	, , ,	7 1 /-	X 変更となる場合もありまり。こ 1 承くにさい。			
1	金	安全点検日	17	日		
2	±	生き物観察会・SDGs学習取組報告会 授業日 <u>1・3年5限まで15:00頃下校</u> <u>4年6限まで15:50頃下校</u> <u>5・6年16:30頃下校</u>	18	月		
3	日	正院町子ども会話し方大会 9:00~(正院公民館) 児童 14 名参加予定	19	火	児童集会(歌)	
4	月	振替休業日	20	水	4限 児童総会・校外子ども会 大掃除①	
5	火	早寝早起きの取組(~12/11)	21	木	<u>全校 13:15 下校</u> 通知表渡し 13:30~16:30	
6	水	全校朝会 6 限委員会 1・3年 15:00 下校 4~6年 15:40 下校	22	金	終業式 大掃除② <u>15:00 下校</u>	
7	木	放課後子ども教室準備委員会 (18:00~多目的教室) 子ども美術展・子ども習字展(~12/13 市民 図書館)	23	±		
8	金	スポーツ教室(ツエーゲン金沢) 10:30~12:00	24	日	MERRY CHRISTMAS	
9	±		25	月	冬休み(~1/8) 職員ワックスがけ	
10	日		26	火		
11	月	学校読書週間 (~12/17) いじめ対応アドバイザー等来校 たんぽぽ (児童理解の会)	27	水		
12	火	児童集会(委員会発表) いじめアンケート(~12/18)	28	木	仕事納め	
13	水	朝の読み聞かせ 6限クラブ スポチャレ day 職員会議 <u>15:40 下校</u>	29	金	学校閉庁日	
14	木		30	±		
15	金		31	П		
16	±				·	

素敵な贈り物、ありがとうございました!大変お世話になりました!



- お米…もち米10kg、うるち米60kg(谷内前様より)
- ※今年度から JA の事業である「米作り体験農園」を実施することになり、谷内前さんが所有する田ん ぼを貸していただきました。そこでとれたお米をわけていただきました。

★表彰~おめでとう~★

◇第40回 県児童硬筆書写作品コンクール 顧問賞 5年 山田 大膳

◇第67回 県児童・生徒科学作品コンクール 優秀賞 6年 西 琥太郎

◇令和5年度農業体験事業絵画展 佳作賞・北國新聞社賞 3年 堂端 和奏

◇税についての作品展 書道の部 石川県納税貯蓄組合連合会 会長賞 5年 山田 大膳

◇税についての作品展 ポスターの部 石川県納税貯蓄組合連合会 会長賞 5年 新出 せん



できごと

◆10月25日 6年生地層見学·芸術祭鑑賞◆

三崎地区

理科の学習で、平床貝層と寺家の海岸の地層の見学に行きました。海岸の石を叩いて、葉の化石の発掘体験もしました。短い時間でしたが、全員が化石を発見することができました。地層見学の後は、三崎地区にある芸術祭の作品の見学に行ってきました。体験できるコーナーもあり、最高学年ながら夢中になって積み木遊びをしていました。





❖10月30日·11月7日 5年生芸術祭鑑賞❖ 若山·宝立地区

5年生が2日間にわたって、若山地区と宝立地区の芸術祭作品の見学に行きました。若山地区では、「あかりのありか(のと)」「祈りのかたち」「音蔵庫」の3つの作品を見学しました。宝立地区では、旧柏原保育所と旧鵜島保育所にある作品を見学してきました。ガイドもお願いし、今しか見られない作品について詳しく説明していただきました。子どもたちはくいいるように作品のすばらしさに見入っていました。







❖11月6日 1年生芸術祭鑑賞❖ 三崎地区·旧飯塚保育所

三崎地区と旧飯塚保育所の芸術祭作品の鑑賞に行ってきました。それぞれの見学地で思い思いに作品の良さを感じ、楽しみながら回ることができました。

旧飯塚保育所のひびのこずえさんの見学地では、コスチュームを身にまとって、「きれい!」とつぶやきながら楽しむ姿が見られました。







◆11月10日 3・4年生芸術祭鑑賞

三崎地区の芸術祭作品の見 学に行きました。

旧粟津保育所では、子ども たちは、色とりどりので、想 の積み木を手に取って、想 像力を働かせながら、作品を 作っていました。旧小泊保育 所では、係員の人の説明を真 剣に聞きながら鑑賞していま した。





❖11月2日 ふれあい集会❖

朝の児童の登校を見守ってくださっている正寿会・婦人会の見守り隊の皆さんへ、感謝を伝えるためのふれあい集会を行いました。正寿会、婦人会からは11名の方に参加していただきました。また多くのご家族の方にもご参観いただきました。

オープニングでは4~6年生が半年間練習を積み上げてきた『珠洲八幡太鼓』を披露しました。オープニングゆえ緊張感が感じられましたが、子どもたちは元気に披露してくれました。今まで太鼓と龍笛をご指導いただいた村元さん・小松さん・瓶子さん・髙山さん、お忙しい中のご指導本当にありがとうございました。

各学年の発表では、I年生は国語で学んだ『おむすびころりん』を劇で表現しました。ダンスや合奏も交えてはっきり元気に演じることができました。3・4年生は、総合的な学習で取り組んでいる「生き物観察会」で発見したことを劇にして、学習の成果を伝えてくれました。5年生は音楽科で学習した『クラップ&キリマンジャロ』を披露しました。参加者と一緒にクラップする場面が印象的でした。6年生は総合的学習で取り組んでいる防災学習で自分たちが学んだ『I日前プロジェクト』を劇にして、自分たちが調べたり考えたりしたことを発表してくれました。どの学年も個性があり楽しい内容でした。

全校合唱「ゆうき」、全員合唱「ふるさと」、全校ダンスやプレゼント渡しなどを通して、感謝の気持ちを伝えることができたと思います。ご参加いただいた皆様、これからもよろしくお願いいたします。









◆11月9日 収穫祭 おはぎ作り◆

田んぼづくりでお世話になった皆さんにご来校いただいて、収穫祭を行いました。地域の皆さん9名にご来校いただき、みんなで協力しておはぎづくりに取り組みました。今回はあんこときなこ、ごまの3種類です。熱いたきたてのご飯との格闘もありましたが、みんなで手際よく各班20パックのおはぎを作ることができました。5年生の米作りについての発表や全校合唱の発表もありました。お世話になった皆さんと楽しく美味しい時間をすごすことができました。お世話になった皆様、ありがとうございました。また来年度もよろしくお願いいたします。







❖11月10日 文化芸術事業 吉増剛造先生をお迎えして❖

文化庁の事業として日本の詩人で日本芸術院会員である吉増先生をお招きし、お話を聞きました。吉増先生は、いろいろな思いのこもった所持品を紹介されながら、ご自身の創作活動の動画を見せていただき、作品を作ることの面白さを子どもたちに伝えてくれました。アイマスクをして、画用紙に円のようなものを子どもたちが思い思いにかく活動もしました。仕上げに吉増先生が持ってこられた貴重な画材でアクセントを加えて下さり、子どもたちの作品が完成しました。約日時間のお話でしたが、あっという間に時間が過ぎた素敵な時間でした。



◆11月17日 1年生 スイートポテト作り◆

Ⅰ年生は学校畑で収穫したサツマイモを使って、スイートポテトを作りました。みんな頭巾とエプロンを付けて、「おいしくなあれ!」と願いながら作っていました。スイートポテトができるとみんな大満足。収穫したさつまいもに感謝し、全校児童にもおすそわけをしてみんなで味わいました。 Ⅰ年生の皆さん、ごちそう様でした。



